



## Edito

### Refusons d'être ennemis!

**L**a première parole du ciel, lors de la naissance de Jésus, a annoncé la paix : « **Gloire à Dieu et paix sur la terre, parmi les humains qu'il aime** » (Luc 2, 14).

Quand Noël approche, beaucoup parmi nous ressentent plus qu'à d'autres périodes de l'année, le désir de paix, d'une vie illuminée non seulement par les lumières et illuminations de Noël, mais par la paix intérieure et extérieure : dans le monde, au sein de la famille et des proches, et cela même si des conflits et des tensions cohabitent avec le désir d'une réalité différente.

L'aspiration à la paix habite l'humain, au-delà de ses appartenances à une religion, une philosophie ou une nation. Et malgré les réalités adverses, depuis toujours, il y a des veilleurs de la paix.

Pour cet éditto, je voudrais vous présenter un projet, un lieu de vie pacifique qui se maintient encore à l'heure où j'écris ces lignes pas loin de la ville de Bethléem, où Jésus est né. Un exemple lumineux et fragile d'une famille palestinienne et chrétienne, installée depuis 1920 au sud-ouest de Bethléem sur des terres où ils cultivent arbres fruitiers, vigne, oliviers et amandiers. Aujourd'hui leur ferme est menacée par la confiscation de leurs terres dans le cadre de la création de nouvelles colonies en Cisjordanie et des actions violentes liées à la colonisation. En 2001 la famille de Daoud, David en arabe, crée « **Tent of Nations** »,

la tente des Nations, un projet de résistance pacifique basé sur 4 principes :

- 1/ refuser d'être victime et agir au lieu de réagir,
- 2/ refuser la haine,
- 3/ fonder toute action sur la foi chrétienne et la conviction que les humains sont frères et soeurs,
- 4/ croire en la justice.

Convaincus que la paix ne peut advenir que par le dialogue, l'exploitation familiale est devenue un lieu de rencontre. Des visiteurs de toutes les nations et des volontaires internationaux sont accueillis par Daoud et sa famille pour aider et échanger autour des manières de faire la paix. « *Les gens viennent visiter les lieux saints, mais la Terre Sainte ce n'est pas que des vieilles pierres, c'est aussi des pierres vivantes ! Nous souhaitons que les gens nous rencontrent, écoutent notre histoire et parlent de nous, de retour chez eux. Nous croyons au futur et nous sommes persuadés que la paix viendra de la terre* », assure Daoud.

Une foi et des convictions mis à rude épreuve, car Tent of Nations a été **attaquée d'innombrables fois, des milliers d'arbres ont été détruits, la famille a été menacée de mort à plusieurs reprises.**

Pourtant, ils maintiennent leur devise « **Nous refusons d'être des ennemis** ».



*Pierre placée à l'entrée de la ferme de Daoud*  
<http://tentofnations.org/>

Ils tentent de surmonter les obstacles en faisant appel à la justice, à la prière et au soutien d'autres artisans de paix.

Comme tant d'autres chrétiens, juifs et musulmans ils espèrent la paix sur les terres où le Christ est né et dans le sillon de son message de paix, même si l'espoir de voir la paix advenir sur ces terres est aujourd'hui extrêmement fragilisé.

**Jésus, le Christ, est né en marge de la ville de Bethléem, dans la misère. Seul quelques bergers ont écouté la voix des anges proclamer la paix. Pourtant, cette voix et cette voie sont toujours présentes, menacées mais vivantes.**

**Que nous puissions, nous aussi, refuser d'être ennemis** dans nos divers contextes de vie, en famille, mais aussi dans notre société où les clivages se creusent. Puissions nous désirer et nourrir la paix – en nous-mêmes, avec ceux et celles qui peuplent notre vie et dans notre regard sur l'autre.

Que Dieu nous donne d'accueillir sa paix, qui dépasse toute raison et garde nos coeurs et nos pensées en Jésus-Christ!

*Iris Reuter*

Avec tous nos voeux pour **2025!**



## La rentrée à la Frat...

avec le culte qui nous ressource, nous nourrit, avec un copieux repas partagé et une joyeuse partie de pétanque, avec un temps pour goûter ensemble le silence de la nature, la prière et la méditation d'un texte lors d'une retraite à Pomeyrol.



↑ (ici le groupe de la Frat à Pomeyrol en juin 24)

← La journée de rentrée

## Autour de mon arbre, je vis heureux....

C'est en effet à être heureux que nous avons été invités, dimanche 10 novembre dernier, et nous l'avons été tout au long de cette journée.

Dès le culte le matin, la joie était au rendez vous, grâce au **groupe MéloNîmes**, qui nous a entraînés joyeusement dans des chants nouveaux ou connus lors du culte.

En partage, le matin, les mots du chapitre 17 versets 7 à 9, du livre de Jérémie, très proches de ceux du Psaume 1, dont nous avons extrait, avec Iris, les mots importants pour chacun-e de nous, notamment ceux-ci : **bonheur, confiance, bénédiction, racines, plaisir, rester vert, donner du fruit....**



Et puis, l'après midi, après avoir coupé un arbre mort dans le jardin, nous avons planté un jeune arbre, un micocoulier, arbre du midi par excellence. Notre petit micocoulier a encore bien du chemin à faire puisqu'il peut atteindre 15 à 25 m de hauteur, 10 m de circonférence et vivre 600 ans... En occitan, son nom est le « falabréguièr » ou « l'arbre du temple »!

Pour un tel arbre, il fallait des bras, petits et grands pour le planter avec soin, l'arroser, l'entourer et le décorer de belles feuilles où les enfants ont écrit les mots partagés le matin.

Et pour donner souffle de vie à cet arbre, nous avons sauté et chanté « Vous bondirez de JOIE ».

Une journée sous le signe de la joie, du bonheur simple du jardinage, de la fierté d'accueillir et d'accompagner, à travers une vie d'arbre, la Vie tout simplement!

*Christiane Hervaud*



Heureux aussi, nous l'avons été pendant le repas, en dégustant le **plat kenyan, le Mukimo**, préparé sous la houlette de Peninah. Une découverte pour tous !



## Un culte café croissant « Devenez poète de la Parole » avec Jacqueline Assaël



Ce dimanche 6 octobre, deux questions étaient au point de départ de nos échanges:

- En quoi la poésie permet-elle peut-être de dire l'indicible de la foi ?

- Qu'est-ce qui, dans notre lecture personnelle de la Bible, nous a marqués comme expression poétique de la foi ?

Même si la poésie peut être hermétique pour certains, d'autres sont sensibles à son langage fait d'images concrètes.

Ces images peuvent aussi être tellement **surprenantes** qu'elles vont marquer **notre mémoire** (par exemple en Romains 8, v22: « la création toute entière gémit et souffre comme une femme qui accouche») et **synthétiser une idée de manière imagée et puissante**. Là où le discours usuel écrirait de longs développements, la poésie va le dire en une image forte. C'est la puissance du langage symbolique.

Enfin, la forme poétique est **très diverse** à travers les textes de la Bible : elle n'est pas la même dans les cantiques,

les psaumes, les proverbes, les paraboles... comme si la variété des formes pouvait correspondre à une variété d'expression de la foi en Dieu ou de sa manifestation aux hommes.

Dans son témoignage, Jacqueline Assaël a esquissé son parcours de vie : elle a vécu les deux tiers de sa vie en dehors de la foi et elle s'exclame: « **ça change tout, d'avoir la foi !** » Elle vit la foi comme une assurance, une confiance, une sécurité qu'elle ne connaissait pas avant. La foi lui permet de trouver un sens à la vie, sens qui lui manquait, auparavant. Vivre sans la foi plonge les individus dans une angoisse dont ils ne sont pas pleinement conscients mais pourtant bien présente.

Elle explique qu'en grec ancien le mot « poète » signifie « créateur ». « Être poète de la parole » signifie donc pour elle, aussi bien « **être créateur de la parole de Dieu** » par le fait même qu'elle devient

parole vivante pour nous; que devenir porteurs d'une parole de foi qui témoigne.



Depuis qu'elle est à la retraite, Jacqueline Assaël a aussi créé les éditions Jas Sauvages ([editions-jas-sauvages.fr](http://editions-jas-sauvages.fr)), produisant entre autres de nombreux ouvrages de poésie écrits par des paroissiens et des pasteurs qui disent leur foi, leur difficulté à nouer un lien avec Dieu, leur désarroi dans certaines épreuves. En effet, elle pense que la poésie est essentielle pour faire rayonner la foi à l'extérieur de l'Eglise dans une expression contemporaine, libre de toute contrainte formelle.

*Laure Gareil*

**Quelques brassées d'amour entre deux mystères mais rien que pour cela le tout vaut la peine.**

*Michel Block*

### Les finances... Les finances... LES FINANCES.....

2024	Objectif	Réalisation au 30.09.24		Ce qui manque ...
Offrandes	24 000€	15 884 €	66,2 %	8116€
Animation	5 000€	3 265 €	65 %	1735€
Total	29 000€	19 149 €	66 %	9 851€

Pour les offrandes nominatives: merci à celles et ceux qui, fidèlement, adressent leurs dons mensuels, trimestriels... selon leur choix et leurs possibilités, facilitant ainsi la planification et le financement des activités et charges de notre Eglise et **merci à celles et ceux qui vont nous rejoindre avant le 30 décembre !!**

Le poste animation est alimenté par le loto, les repas, le marché de Noël, ou tout autre don... **Alors, soyons nombreux au Marché de Noël!**

*« Chaque don est précieux. Aucun n'est trop petit. Chaque contribution, modeste ou importante, joue un rôle dans le soutien des missions de l'Eglise. »*

*la trésorière, à votre service.. Evelynne*

### Accueillir....

#### *Des nouvelles de l'accueil à la Fraternité*

Après un été plutôt calme à la Frat, nous reprenons un accueil qui devrait rester ponctuel d'un jeune Nigerian travailleur de nuit et sans abri correspondant à ses horaires de travail.

Depuis octobre, un couple albanais, Renato et Sarah, a intégré le petit chalet, se débattant entre des soucis de santé et un terrible parcours administratif.

De leur côté, Mushin et Barry sont toujours là, poursuivant tous deux leurs études. Mushin a obtenu brillamment son CAP de maçonnerie.

Par ailleurs, Sunday et sa famille sont toujours en recherche d'un logement alternatif à celui qu'ils louent à l'église mais sans réponse du côté des HLM.

*Hélène*

**Des dates à retenir... Des dates à retenir... Des dates à retenir...**

**Fêter Noël!**

**Notre traditionnel  
marché de Noël et son  
goûter musical  
samedi 7, 14h/17h**

Bienvenue aux amateurs et amatrices d'oreillettes, de confitures et autres spécialités maison, de cadeaux artisanaux, de chocolat, vin chaud, et bien plus encore...

**L'arbre de Noël  
des enfants:  
dimanche 15, à 15h**

Cette année, nos jeunes et enfants nous parleront d'incarnation: mais quelle idée, un Dieu qui prend chair et corps dans notre monde!

**Les veillées:  
Fraternité  
et Oratoire:  
lundi 24, 19h**

**Et pour les per-  
sonnes seules:  
un repas frater-  
nel le mardi 31  
décembre**

Places limitées, inscriptions à la Maison du Protestantisme au 04 66 67 97 40

**Les cultes :  
mardi 25  
10h30  
Grand Temple  
et St Césaire**

Et, où que vous soyez, retrouvez le culte de Noël sur radio Alliance + en direct sur 103.2 ou en podcast sur [www.radioallianceplus.fr](http://www.radioallianceplus.fr)

**Le 19 janvier avec  
Yves et Ligia Guézou  
culte témoignage,  
repas bar à soupes  
et galette des rois**

**Culte témoignage:**  
"Missionnaires de l'amour de Dieu", des favelas de Salvador de Bahia auprès des enfants de rue, aux maraudes dans les rues de Nîmes.

Après un repas bar à soupes et galettes des rois, Yves



nous offrira en dessert un aperçu de son travail de dessinateur de BD humoristique, une autre façon de dire la Bible!

**L'heure du chant à 18h15  
suivi de  
Partage et Prière, 19h30  
6 décembre, 10 janvier,  
7 février, 7 mars**

chez Christian (06 12 61 30 41)  
et Hélène Garrel  
(06 52 46 10 72)  
Chanter, prier, partager...

**Rencontres bibliques:  
Vivre nos émotions  
avec Dieu**

un jeudi par mois à 15h  
covoiturage de la Frat à 14h45  
Contact: Iris Reuter 06 95 21 91 45

Un parcours de découverte des émotions dans des récits bibliques et comment Dieu s'y mêle.

**12 décembre:** La confiance, Ps 139, « tu me connais, ô mon Dieu ! » chez M. et R. Nogarède  
**23 janvier:** La colère, Amos 5, 21-24, Dieu est en colère chez V et A-L Gibert  
**13 février:** La colère, 2 Samuel  
**13 mars:** La honte, Jean 8, 1-11  
Jésus et la femme adultère

**Le LOTO de la FRAT  
Samedi 1er février à 15h**



Avec de beaux lots à gagner, et une ambiance chaleureuse,

notre loto est un bon moment à ne pas manquer. **Bienvenue à vous, votre famille, vos amis!**  
(merci de penser à apporter vos lots salle de la cheminée, en semaine ou en venant au culte.)

**Les randonnées d'hiver:  
un dimanche après-midi après  
le pique-nique à la Frat  
pour ceux qui veulent.  
Annie: 06 72 68 64 82,  
Hervé: 06 79 66 98 86**



**Des dates  
en avant première  
à réserver sur l'agenda:**

**30 mars:** culte de l'église universelle avec Jean-Luc Blanc  
**13 avril:** fêter les Rameaux en randonnant avec un âne à la Combe des Bourguignons  
**10 et 11 mai:** notre week-end intergénérationnel à la Bécède



**Fraternité de Grézan**

Site de l'Église Protestante Unie de Nîmes :

Coprésidentes du conseil de paroisse :  
Pasteur - accompagnant la paroisse :

Participation souhaitée aux frais du Frat-Info :  
à adresser à Annie Soussaya

7, rue A. Delon • 30000 Nîmes 04 66 64 54 48  
<https://nîmes-eglise-protestante-unie.fr>  
Cultes à 10h30

Collecte de sortie pour l'aide sociale

Hélène Garrel et Évelyne Jacomond-Pagès  
Iris Reuter

5€ à l'ordre de l'USAF

21, rue Félix Éboué 30000 Nîmes

**Villages compris dans la paroisse**

Marguerittes, Manduel, Rodilhan, Redessan, Saint-Gervasy, Bezouze, Cabrières, Poulx